
◎关于“三国文化”
“我基本是通过连环画、电
视剧来了解的”

问：徐克导演，您是怎么理解三
国和三国文化的？

徐克：我从小到大都对三国和三
国文化很有兴趣。它是中国文化很
重要的代表。《三国志》、《三国演义》
是我们必须阅读的文学作品。我们
的人生经历在变化，对三国会有新的
理解。就我自己来说，现在也要慢慢
想清楚三国里的东西。

问：三国故事纷繁复杂，您对三
国的哪方面最感兴趣？

徐克：以前基本上是通过连环
画、电视剧来了解三国故事，最吸引
我的是三国里的英雄人物。我觉得
他们之间发生的故事即使是放到现
在都有现实的价值。如果能够执导
（《英雄·三国》），我会找出自己的创
作方式，来表现三国英雄。

◎关于“情景剧”
“怎样表现？现在说还为时
过早”

问：舞台情景剧和拍电影不一
样，您会怎样表现三国？

徐克：舞台剧和电影，工具不一
样，方法就不一样，但都是要根据观
众的心理来处理。比如，如果观众需
要看到兴奋的场景，那我们的处理肯
定就是要很兴奋。至于说怎样表现，
现在说还为时过早。

问：有没有觉得执导《英雄·三
国》的话会有风险？

徐克（大笑）：这个问题要问武侯
祠了！《三国演义》的故事是从《三国
志》演化出来的，罗贯中在写的时候就
有夸张的部分，后来对三国的任何表
现都是对原著的突破和重新演绎。后
来的表现重要的是突破和创新。

问：您会做怎样的突破？
徐克：突破和创新需要两个条

件，第一是团队合作，这是创作的必
然的基础，要有好的团队，才会有突
破和创新的可能。第二是创作条件，
有了好的创意，还需要有很好的条件
来实现创意。只有这两个条件都达
到了，我才能说突破和创新的事。

◎关于争议
“我和吴宇森的《赤壁》肯定
不同”

问：吴宇森导演拍过《赤壁》，如
果您拍，会有什么不同？

徐克：那当然会不同。《赤壁》是
电影，从电影的角度来表现故事，和
舞台剧当然不一样。舞台剧要有新
的角度。如果没有新的角度，就谈不
上突破了。

问：今年有不少名著翻拍剧，观
众褒贬不一，您怎么看？

徐克：没有一个制作方，没有一
个导演愿意拍不好的作品。有观众
说不好，其实恰恰说明观众很喜欢这
个题材，问题在于观众口味的协调。
而且，有观众说不好，就有人出来拍
更好的。

◎关于武侯祠
“最吸引我的就是丰富的诸
葛亮资料”

问：这次来武侯祠参观，有没有
什么让您找到创作的灵感？

徐克：现在的武侯祠是一个景
点，很现代的，建筑也都是明清时期
留下来的。如果舞台剧，汉代的风貌
还需要进一步的研究构想。

问：武侯祠最吸引您的在哪里？
徐克：我是第一次来武侯祠，它

最吸引我的地方就是这么多年来它
积累了很丰富的关于诸葛亮的资料。

问：那如果您来执导这部剧，会
不会着重表现诸葛亮？

徐克（笑）：这个现在还不知道。
实习记者 阳虹钰 记者 杜恩湖

□新闻回顾
投资2.5亿运作3年

张艺谋相继成功打造“印象西
湖”、“印象刘三姐”、“印象丽江”后，又
在台湾运作《印象日月潭》。今年 4
月，记者获悉：经成都市文化局批准，
一台气势磅礴、恢宏大气、全新生动表
现“三国演义”的大型情景剧《英雄·三
国》已开始秘密运作。总投资高达2.5
亿，远超张艺谋的“印象西湖”、“印象
刘三姐”等的投资。《英雄三国》剧情
已经完成，以“火烧赤壁”为主。
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空降个吴彦祖
自爆下周补婚宴

不久前才因为宣传电影《枪
王之王》来蓉的大帅哥吴彦祖，
昨日再次以某饮料品牌代言人
的身份空降成都。一身休闲装
扮的吴彦祖心情大靓，不仅畅聊
刚刚杀青的爱情喜剧《单身男
女》，戏里他不仅与高圆圆有热
吻戏码，还下跪求婚。不过，现
实生活中刚刚荣升“老公”的他
自爆今年将“息影”专心陪老婆，
下周还会在香港举行一场结婚
派对，邀请圈中好友一起分享幸
福。

与高圆圆热吻
“太太不会那么小气的”

《枪王之王》票房一路飘红，
古天乐与吴彦祖的“双帅组合”
刚刚又联袂完成了杜琪峰执导
的都市浪漫爱情喜剧《单身男
女》。这次两个人不再装酷，而
是为追求女主角高圆圆斗智斗
勇。吴彦祖笑言，当时在接拍该
片时其实自 己对爱情片一直有
所抗拒，是结婚改变了自己，“这
几年我都几乎没拍爱情戏，除了

《如梦》。我甚至一度很抗拒拍、
故意不想拍，因为那段时间觉得
自己不懂得欣赏爱。 准备结婚
和结婚之后，我就觉得我成熟了
很多，对爱的理解也有了改变，
觉得爱真的很重要。”新戏中，吴
彦祖与高圆圆大玩浪漫情结，不
但有热吻戏码，还下跪求婚，他
开玩笑说，自己也没想到会在婚
前做这么对不起老婆的事，都是
导演的安排，还叫老婆要生气的
话，就去追杀杜琪峰，“不过太太
会了解是因为拍戏需求，不会那
么小气！”吴彦祖补充道。

28日补婚宴
“婚礼全交太太安排”

吴彦祖还在现场自爆28日

会在香港补办婚礼，甜蜜之情溢
于言表。并表示，由于自己太
忙，婚礼的事情就全权交给了太
太，“我们都不喜欢传统的那种
婚宴，所以不会是那种摆酒的，
而是大家一起聚聚的派对，可能
会找公司的艺人、圈里的朋友来
表演节目吧。”至于表演什么节
目，吴彦祖却完全不知道，“反正
就会请四五百人吧。”他坦承，虽
然自己如此忙碌得到了太太的
理解，但是自己也会补偿假期给
双方。8月份回美国后，两人还
将在赌城拉斯维加斯举行一场
正式的婚礼。“之前都太忙了，所
以在完成此次代言活动的宣传
后，今年就不再接任何戏了，专
心陪太太回美国休息做补偿。”

记者 伍翩翩 摄影 刘亮

成都“李准基”回家
自称已是“天娱的人”

今年的“快乐男声”比赛，
成都选手不如前几届选秀那么
横扫千军，再加上赛制重复与
审美疲劳，关注度锐减。昨日，
本届快男的人气代表陈翔、李
行亮、玉米提和赵帆来到成都
举行见面会。人气最高的陈翔
作为成都唱区最后的“独苗”备
受关注，之前传出被华谊唱片
相中，可能像张靓颖和陈楚生
一样被挖走，对此，他大表忠
心，“我已经是天娱的人”，并透
露绝对不会跳槽。

刚刚结束的10进8比赛淘
汰了吴俊余，这样，今年的“快
乐男声”8 强席位之中，只有陈
翔来自成都唱区，与过去的“超
女”、“快男”比赛中成都选手横
扫千军的气势相去甚远。由于
关注度降低，选手特点不鲜明，
今年快男的出路让人有些担
心，不过，几位选手依然认为快

男的舞台给了机会，李行亮说：
“即使快男真的关注度不高 ，所
有快男也不会因此放弃音乐，
我们只需要付出更大的努力而
已！”

作为成都唱区最后的“独
苗”，长相酷似韩国影星李准基
的陈翔压轴出场时尖叫声一片，
人气爆棚。由于曲风相似，陈翔
被冠上“陈楚生第二”的称号，甚
至传出也会步陈楚生的后尘被
华谊唱片挖走。不过，陈翔明显
不愿意活在陈楚生的光环下，他
直言：“陈楚生的歌声要沧桑得
多，而我的嗓音不是这样，所以
和他应该有很大区别。”而对于
跳槽一说，陈翔更是现场表忠
心，态度坚决：“如果华谊确实喜
欢我，我可以去参加他们的演
出。但我已是天娱的人，去华谊
显然不可能！”

记者 伍翩翩 摄影 刘亮

“老怪”徐克来了
潜入武侯祠密谋《英雄·三国》

这一站，成都

徐克躲“猫猫”不硬撼张艺谋？
昨天下午，已秘密运作了三年之久的《英

雄·三国》剧组，首次在武侯祠举行了媒体见面
会。剧组有关人士详细向媒体通报三年的运
作情况。

令人有些吃惊的是：名满国内外的大导演
徐克，在媒体见面会开始之前，提前接受了省、
市媒体的集体采访。但当剧组正式举行媒体
见面会时，徐克却躲起了“猫猫”，到武侯祠另
一个地方喝茶去了，只派了他的助手金先生亮
相。

徐克为什么不参加媒体见面会？成都武
侯祠博物馆副馆长彭建平解释说：徐导此行的
目的，主要是应邀参观武侯祠，并对演出现场
和成都进行一次深入了解。对于是否会尝试
新挑战，执导这部舞台剧，徐导表示还需要跟
项目组了解更多的情况，具体合作细节暂时还
不能透露，

但据记者了解，徐克之所以躲“猫猫”，主
要原因是避开张艺谋的“印象团队”，目前，张
艺谋的团队也在竞争《英雄·三国》。徐克不愿
直接发生冲突。同时，担心媒体问到与张艺谋
竞争一类的尬尴问题。

项目组回应：张艺谋方也在和我们联系
在媒体见面会上，彭建平和周小衡代表项

目组介绍：该项目谋划三年，是成都武侯祠博
物馆继成功打造水岸锦里之后，联合德阳市杂
技团有限责任公司和中盛万吉文化投资有限
公司，在成都市政府、成都市文化局的大力支
持下，推出的又一项大型特色文化项目。将依
托现武侯祠园林区自然生态的原始环境，建造
剧场。此前，剧场的设计已经邀请了包括奥运
会开幕式舞美总设计师韩立勋在内的众多名
家参与。并先后邀请了北京2008年奥运会会
徽发布活动执行导演黄克俭、著名编导林树
森、加拿大太阳国际马戏团导演、知名川剧艺
术家谭愫、巴蜀文化研究专家袁庭栋、三国学
者方北辰，以及武侯祠三国研究专家等参与剧
目的创作讨论。三分之一利用陆地，三分之二
凌于水面，可谓名符其实的水景剧场。将在三
国文化、蜀汉文化中融入武术、杂技、舞蹈、戏
曲等艺术形式。

打造情景剧，张艺谋的“印象团队”是
强项，先后成功运作了“印象西湖”、“印象
丽江”、“印象刘三姐”。为什么不直接请张
艺谋来执导？彭建平回应说：早在一年前，
剧组就先后与国内外多个导演联系过，包
括张艺谋的“印象团队”。还考察了“印象
西湖”、“印象丽江”、“印象刘三姐”。其
实，张艺谋的“印象团队”一直在与我们联
系。但目前，剧组都没有最后签合同。所
以，人人都有机会竞争。

目前态势：徐克最有希望执导
周小衡介绍，在对武侯祠的考察中，徐克

是最认真的，提出了多个精彩方案。据剧组有
关人士披露：徐克与张艺谋的“印象团队”相
比，价格相对低一些，但在策划方案上，不比张
艺谋的“印象团队”差。从剧组的一些倾向性
看，徐克执导可能性大一些。但从全国游客影
响力方面，张艺谋的“印象团队”，显然要比徐
克团队强一些。

成功打造了《黄飞鸿》系列、《新龙门客栈》、
《倩女幽魂》、《东方不败》系列的“老怪”徐克，其
作品可谓经典。徐克表示，自己其实是个三国
迷，并且早在20年前就有拍摄赤壁之战的想
法，并做了很多的研究和准备，但因为一些原因
没有如愿，而这次机缘巧合，又是在三国圣地
——成都武侯祠内打造，他非常感兴趣。

最终呈现的是怎样一部作品，会不会是徐
氏武侠的回归，或者说是打上武侠烙印的另一
版三国？徐导表示，武侠是一种艺术表现形式，
也是一种符号，而三国不只是一个故事，而是一
类文化，至于《英雄·三国》要用怎样的艺术语言
来表达，则要看最后剧目的整体效果需要。

徐克与张艺谋的“印象团队”，鹿死谁手？
本报将持续关注。

记者 杜恩湖 实习记者 阳虹钰
摄影 吴小川

徐克：“武侯祠积累的诸葛亮的资料最吸引我。”

昨天上午，当香港
著名导演徐克一行，来
到诸葛亮殿参观时，有
眼尖的游客立马惊喜地
认出了这位“怪才”。今
年4月23日，本报曾独
家率先报道了“武侯祠
打造四川印象《英雄·三
国》，徐克团队秘密来蓉
考察”的消息。前天和
昨天，为抢签到四川目
前最大的文化项目，徐
克亲赴武侯祠考察场
地，并与成都市文化局
有关领导以及武侯祠博
物馆有关人士洽谈运作
方案，还在成都武侯祠
博物馆举行了媒体见面
会。

不过，据成都武侯
祠一位负责人介绍，
当得知徐克入川，神
通广大的张艺谋“印
象团队”，也急忙给项
目组打来电话，了解
徐克动向。并表示，
张艺谋“印象团队”对
此很感兴趣，也想竞
标这个项目。

这个“三国”
徐克要与张艺谋争

幕后＞＞

离开老东家荣信达之后，
陈坤的新动向备受关注。昨日
有消息爆出，陈坤一直在筹备
自己的工作室，不久后会落户
保利博纳，而新东家对陈坤也
不薄，拿出正在筹备的徐克新
戏《龙门飞甲》（原名《新龙门客
栈》）中的曹公公一角做“见面

礼”，助其拓宽戏路，争取事业
上更大的空间。不过，记者分
别向陈坤方面和保利博纳方面
求证，得到的回答却均是未有
定数。《龙门飞甲》的新闻发言
人史小姐更表示：“陈坤要演曹
公公，一定是假新闻。”

《信息时报》

◎
英
雄·
三
国

徐
克

昨 天 下 午 3
时，大牌导演徐克
反其道而行之，不
按规定出牌。作为
主办方有意邀请的
香港著名导演来担
任该剧总导演的徐
克，竟羞涩起来，不
参加情景剧《英雄·
三国》剧组举行的
媒体见面会，而提
前接受省市媒体采
访。在武侯祠幽静
的碧草园里，徐克
对话成都媒体，谈
起他眼中的三国。

陈坤演曹公公？假的！

新版电视剧《红楼梦》剧组日
前被赞助商告上北京仲裁委员
会，要求撤销合同返还赞助金120
万元，原因是剧组没有按合同履
行义务。《红楼梦》剧组的有关人
士表示目前还没有收到传票，剧
组方解释自己并不是拿钱不办
事。

据报道，上海某美容机构是
新版《红楼梦》赞助商之一，其品
牌总监吴翰林表示，共 120 万元

的赞助费已给了《红楼梦》剧组，
但对方态度发生了变化，光是为
了合约上规定的十二钗中的两位
演员担任品牌代言人的事情就沟
通了近半年，剧组经常以演员档
期不合适为由延期。规定代言演
员是出演黛玉的蒋梦婕和出演秦
可卿的唐一菲，然而剧组在没有
任何事先通知的情况下，将代言
人换成了扮演小宝钗的李沁和扮
演妙玉的高洋。 《生活日报》

新《红楼梦》剧组成被告

婚
礼·
吴
彦
祖

快
男·
陈
翔

怪才徐克来蓉谋划三国，踌躇满志，气场惊人

接受采访，“老怪”声东击西

“老谋子，对不起，先下
手为强！”（设计台词）

侃侃而谈

新婚吴彦祖一脸甜蜜

4个快男来蓉，陈翔（右二）


